
総務文教常任委員会活動レポート 

 

 開 催 日：令和６年３月８日(金) 

 開催場所：１・２号委員会室 

【主な質疑】 

 

総　務　部  

 

●人口減少対策調査研究事業について 

委員：若者・女性に魅力的な雇用の創出・情報発信で、具体的にポイントを絞り情報

提供をしていくと、より実現性が高いと思いますが、アンケートの対象とフォ

ーラムの内容を説明願います。 

担当：アンケート調査は、18 歳以上の町民を対象に 1000 人を無作為に抽出して実施し

ます。フォーラムの内容は検討段階ですが、女性活躍推進等をテーマに、参加者

みんなで考えるようなワークショップ形式を考えています。  

委員：若者・女性に選ばれる地域づくりの若者交流の独身者交流イベントは、過去に婚

活イベントとして開催してきた中、結婚や交際に進んだ件数はどのくらいあり

ますか？  

担当：最近は婚活のイメージが先行してしまうということで、若者交流イベントと表

現しています。イベントによる結婚や交際は、プライベートな部分があり確認し

ていませんが、11 月に行った若者飲み会では 1 組が交際に繋がったと聞いてい

ます。  

委員：女性が安心して次も参加したいと思うような環境づくりが必要と考えますが、

女性からの声等はイベントを企画する段階で活かされていますか？  

担当：婚活イベントから名称を変更して実施していますが、アンケートで改善点を図

りつつ、いろいろな声を聞き取りながらブラッシュアップしていきたいと考え

ています。 

 

●屋外拡声装置設置事業について 

委員：学校の登下校時にスマホを持たない児童生徒等に対して、ＦＭはなを利用して

Ｊアラートを発令するということですが、どのような音が流れるのですか？  

担当：ＦＭはなの緊急割り込み放送の利用を想定しており、ラジオからの音源をその

まま放送することを考えています。 

委員：例えば飛翔体が発射された時の児童生徒の避難体制は協議はしていますか？  

担当：Ｊアラート発令時の児童生徒の避難体制は、今後国の指針等を考慮しながら教

育委員会と協議していきます。 

委員：設置場所は、小学生の通学路付近を想定していますか？  

担当：設置場所は、徒歩で登下校する児童生徒に音が届くよう、中標津市街地と計根

別市街地に設置する予定です。 

 

 

 



教育委員会  

 

●育英資金貸付事業について 

委員：定住促進貸付金は昨年度、２名の利用でしたが、令和６年度は現時点で申し込み

はありますか？  

担当：まだ受付期間中ですが数件の問い合わせが来ています。また、昨年度２名のうち

１名は引き続き申請予定と確認をしています。  

委員：当初の育英資金や定住促進貸付金、看護師・保育士に対する修学資金、民間の会

社で行う奨学金の返還支援制度など、貸付金等の情報の一元化は図られていま

すか？  

担当：令和５年度から町の各種奨学金制度のパンフレットを作成し、町内の中学校・高

校に配布して、進路説明会等で活用されています。民間で行っている部分は、今

後協議していきたいと思います。  

 

●学校給食事業について 

委員：給食費無償化の期間を家計の負担を考えて、６か月無償のところを 1 年間半額

にして助成する考えはありませんでしたか？  

担当：半年間無償化にすることで口座振替に係る経費を削減でき、また給食費を半額

にすると事務等が煩雑になるため半年間の無償としました。  

 


